

## Unidad 1.

### 1.1 El Desarrollo Humano en México.

Los seres humanos comprendemos un proceso de cambio continuo durante la vida. Una célula única se convierte en un individuo singular.

El campo del DH se centra en el estudio científico de los procesos sistemáticos de cambios y estabilidad en la persona.

El trabajo de los científicos del desarrollo puede tener un efecto notable en la vida humana, ya que como resultado se encuentran aplicaciones directas en la educación, familia, salud y políticas sociales.

### 1.2 El estudio del ciclo vital.

Los científicos del desarrollo han constatado que el desarrollo humano es un proceso de toda la vida, el cual es conocido como desarrollo del ciclo vital.

### 1.3 1.4 Desarrollo Humano en la actualidad.

En el campo del desarrollo humano se instó como disciplina científica, sus metas evolucionaron para incluir la descripción, explicación, predicción e intervención, el estudio del desarrollo humano está en evolución permanente. El concepto de desarrollo humano ha priorizado la capacidad de las personas para elegir entre formas alternativas de vida que consideran valiosa. El IDH ha servido como una guía que aproxima ese progreso dando prioridad a la libertad de las personas y no la mera acumulación de recursos.

El más reciente Informe mundial sobre desarrollo humano 2011, ubicó a México en la posición 57 del ordenamiento internacional.

### 1.5 Nueva Medición Nacional y Estatal del IDH.

El cálculo Internacional del IDH se obtiene mediante el registro de distintos organismos internacionales que

Captan información confiable y comparable para más de 180 países en el mundo.

- Es posible obtener el Índice de Salud basado en el cálculo de la esperanza de vida (ronap)
- El Índice de educación (sep)
- El Índice de Ingresos (ENIGH).

### 1.6 Postulado del hombre en el humanismo.

La psicología humanista es mucho más que un movimiento que una escuela.

- Bernal, el primer presidente de la Sociedad Humanista.

Propósito:

1) El hombre, como hombre, sobrepasa la suma de sus partes.

2) El hombre lleva a cabo su existencia en un contexto humano

3) El hombre es consciente

4) El hombre tiene capacidad de elección

5) El hombre es intencional en su propósito

Por parte de dicha asociación propone 4 puntos:

1) Psicología humanista se centra en la persona humana y su experiencia interior, así como su significado para ella y el autopersema que esto le supone.

2) Enfatización de los características distintivas y específicamente humanas: decisión, creatividad, autorrealización.

3) Mantenimiento del criterio de significación intrínseco.

4) Compromiso con el valor de la dignidad humana.

1.7 La persona es más que la suma de sus partes.

Existen modelos teóricos, que abordan a los

estudios de la percepción social, como los principios formulados por Asch.

Los modelos de combinación lineal, hay varias formas de combinación:

- Modelo de suma
- Modelo de Promedio
- Modelo de Media ponderada.

#### 1.8 La persona es libre y capaz de elegir.

El Significado emotivo del estímulo, que provoca la "defensa perceptiva".

Existencia, libertad y operación son conceptos intimamente vinculados, y podríamos decir que comprendidos de existencialismo. La existencia es la subjetividad.

#### 1.9 El ser humano tiende a la trascendencia.

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu.

#### 1.10412 Conservancia de un "humanismo" sin trascendencia.

Los principios abstractos y estériles de un humanismo sin trascendencia no tiene fuerza ni operatividad y tienden a darle al ser humano una respuesta superficial, muy limitada y contraria.

#### 1.11 Conservancia del humanismo marxista.

Marx no pudo haber expresado mejor:

"La religión, la familia, el estado, el derecho, la moral, la ciencia, el arte etc..."

#### Bibliografía:

UDS, 2024, Antología Desarrollo Humano. pp. Unidad I.